

# 理想のスケジュール例

滞在中ずっと

帰国 1年前

帰国 決定後

帰国 3ヶ月前

帰国 1ヶ月前

帰国 1ヶ月前

我が家の  
体験談

## やってよかったこと

- 帰国1ヶ月前には息子が日本にいたときに所属していたサッカーチームのコーチに連絡を取り、帰国後すぐにチームに合流できるよう段取りした。**(中国に滞在したY・Sさん。お子さんはインターに通い、小5で帰国)**
- 帰国してから学校が始まるまでの2ヶ月間、日本を拒絶する娘の心をほぐすために、日本ならではの体験型の施設やイベント(和菓子作り、ガラス細工作り、夏祭りなど)にたくさん連れて行った。**帰国直前にそのリサーチをしていたのでスムーズに行動に移せた。(中国に滞在したY・Sさん。お子さんはインターに通い、小3で帰国)**

- アンケート協力(P21, 23, 25, 27, 29, 31)  
共に海外在住経験のある母親たちのボランティア団体。

**フレンズ 帰国生母の会(東京)**  
海外赴任アドバイス、帰国子女入試・編入のことなど、海外生活と教育の相談を中心活動。  
[HP] <http://fkikoku.sun.bindcloud.jp/>

**関西帰国生親の会かけはし(大阪)**  
渡航前から帰国後まで、教育情報を提供。関西の学校を取材し、帰国生の学校選びをサポートする。  
[HP] <http://www.ne.jp/asahi/kakehashi/kikoku/>

「ソフトランディング」とひと口に言つてもそれに当てはまる場面は様々だが、今回は学校生活に焦点を当てる。子どもの帰国後の不安は、親子共々、家庭生活や日常生活よりも学校生活にあるケースが多いからだ。臨床心理士の中里文子氏によると、この目的を叶える準備は、「帰国前一年ほど」の短期決戦にするのが望ましいといふ。「海外赴任の場合は数年で日本に帰るのが既定路線のため、渡航してすぐに、子どもに日本への帰国を意識させ始める保護者の方も多いらしいですが、これは逆効果。まずは現地の生活を十分に味わわせ、「自分はどこででも楽しめる」という自信をつけさせるのが第一です。その上で、帰国の1年ほど前から帰国後に通う学校を探し、思い出を形に残し、人やモノとの別れと適切に対峙するよう導きましょう」(中里氏)

目的  
1

# 子どもを日本に ソフトランディング させたい

## POINT 1

「ソフトランディング」を「子どもが、日本での学校生活を自然と楽しめるようになること」と定義。楽しめるようになるために、今、何が必要かを考えて、それを獲得する作業を進めていこう。

## POINT 2

日本の学校の状況も子どもの気持ちも数年間でがらりと変わりうるため、準備は「何年もかけて漫然と」行うよりも、「1年ほどの期間で意識的に」進めるほうが効果的。

## POINT 3

まずは現地での生活をしっかり楽しませること。そのうえで、帰国3ヶ月ほど前から現地で出会った人や使ったモノとのお別れをしっかりさせる。



●お話を伺った方  
臨床心理士  
なかざと あやこ  
**中里 文子 氏**

AGカウンセリングオフィス代表、NPO法人こころんプロジェクト理事長。教育・子育て相談、駐在員家族を対象にした心理カウンセリングなどを行う。  
[HP] <https://agc-office.com>